
希 望 の 丘高田西小学校だより №3 

http://www.nishi.jorne.or.jp/  Ｅ-mail takada-w@jorne.or.jp 

令和元年５月 29日 発行 

 

感動的だった のびる子運動会！ 
昨年度は、雨の中やっと開催できた運動会でした。その分地域の方、保護者の皆様、

教職員、全員が朝早くからグラウンド整備をして運動会ができたという、感動的な１

日でした。この運動会のことについて、矢澤会長が、PTA広報で「高田西小は最高だ！」

と書かれたことは、強く記憶に残っています。 

さて、今年の運動会は、逆に雨の心配の全く無い、素晴らしい晴天でした。しかし、

その分、暑さ対策が必要な運動会となりました。学校でも、いろいろな対策をし、運

動会に臨みました。（①水筒、日差しよけのバスタオル等、汗拭きタオルの携帯 ②

競技の合間に学年単位で体育館で休息する時間を取る ③霧吹きスプレーを応援席

に複数用意し、教員が児童に適時吹きつける ④中学生がトラックに水撒きをする等） 

結果的には、熱中症になる子もなく、大きなけがもなく無事運動会を終えることが

できました。そして、感動的なドラマがたくさんありました。競技も応援も大接戦で

したが、最終的には、競技優勝赤組（８４９対８３３）、応援賞赤組（６６７対６３

９）、という結果になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子どもたちのやる気と元気、周りの大人の熱意で大いに盛り上がったのびる子運動 

会でした。 

 

 

地域種目の（一升瓶への）水入れ、よかったですね。

地域の運動会でもいつもやっているけど、昔からの定番

だね！ 声 
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先生と仲良し大作戦 

１１年生が、学校をめぐり先生方と握手をしています。これは、生活科の学習「なか

よし だいさくせん」の中の活動です。自己紹介の方法や入退室の礼儀などを学びな

がら学校の部屋の配置を知り、学校職員との親睦を図ることで学校生活への適応を図

るものです。 

１年生の子どもにとって、教務室や校

長室に入るのはやはり緊張するようです

が、どの子もきちんと挨拶ができます。

「名前は、〇〇です。ぼくの好きな動物

は、猫です。」などと自己紹介をし、先生

と握手をします。先生はカードの自分の

名前のところにサインをします。 

帰っていくときの子どもたちは、みなホッとした素敵な笑顔を見せます。先生方の

心もほっこり温かくなります。今年特に目立つのは、１年生のお兄さんお姉さん、さ

らには兄弟でない上学年の子が、一緒に部屋の前まで来て「こうするんだよ」と優し

くアドバイスしてくれる姿です。これも縦割り班活動の充実により年下の子の面倒を

見たり優しくしたりする、ということが身に付いてきたことの表れではないかと考え

ています。 

おもしろいですよ！全校ＳＳＥ 
５月 15 日（水）の全校朝会時に、全校Ｓ

ＳＥ（ソーシャル・スキル・エデュケーショ

ン）を行いました。これは、簡単に言うと「対

人関係や集団行動を上手に営んでいくため

の技能（スキル）を身に付ける教育」のこと

です。 

一日中用具の仕事をしていましたが、何と言ってもびっくりしたのは、ずっと子どもた

ちの元気な応援の声が聞こえていたこと。子どもたちのパワーに感動しました。 

運動会って、やっぱりいいなぁと感じた１シーンです。運動会の数日前、１年生がグラ

ウンドで遊んでいました。ある男の子が、指揮台の上に立ち、応援団長のように大きな声

でエールをしていたのです。そして、希望の丘に居る担任に向かって「先生～！どう？か

っこいい？」と尋ねたのだそうです。 

１年生にとって、応援団長の姿というのはすごくかっこいい憧れなのだということが改

めて分かりました。 



今回の内容は、５月の生活目標の「廊下を正しく歩こう」を具体化したものです。 

担当の先生方が、ステージ上で寸劇をします。今回は、山下教諭の監督・プロデュ

ースの下、歌川、高橋、木村、川原の４人の名俳優が登場しました。 

＜ストーリー＞ 

 A さんが松葉杖を使って、学校の廊下を歩いています。すると、そこへ B さんが廊下を走

ってきてぶつかりそうになります。続いて、C さんが左側通行をしてきたために、これまた

ぶつかりそうになります。最後に D さんが曲がり角で止まらなかったために、A さんとぶつ

かり、Aさんは倒れてしまいます。 

 山下教諭は、Aさんにインタビューします。 

A「足が悪くて松葉づえでやっと歩いているのに、走ってくる人や飛び出してくる人がいてと 

ても怖かった。」 

 全校のみんなに、何故こんなことが起きてしまったのか考えてもらい、発表させます。そ

して、４人は改めて正しい歩き方の寸劇を行い、次のように発表します。 

A「今度は、３人のおかげでとても安心して歩くことができた。」 

B「廊下は走るのではなく、正しく歩くことが大事だと分かった。」 

C「右側通行の大切さが分かった。」 

D「曲がり角では、きちんと止まらないととても危ないということが分かった。」 

子どもは、先生の動きに興味津々ですし、「廊下は正しく歩きましょう。」という言

葉だけでなく実際に動きとして視覚的に学ぶことで指導が通じやすくなります。そし

て、「大事なことは、全校みんなで確認する」ということも非常に意味があります。

この後さらに、学級に戻りそれぞれの発達段階に応じた指導を学級担任が行います。 

ここにも、以下のように共通の確認があります。 

全校 SSE は、大人が見ていても面白いです。今度、PTA 授業参観やのびる子祭等の

機会に職員が披露してもいいのではないかと校長は考えています。 

 

第１回 学校運営協議会 開催 
１０連休の長い GW が明けて間もない５月９日（木）に第１回学校運営協議会が行

われました。５限に全校の授業参観をしていただいた後、会議室での協議です。 

 最初にグランドデザインについて質疑をし、低・中・高学年に別れ、今年度のカリ

キュラムについて学年主任と運営協議会の皆さんで検討しました。主に、地域の素材

や人々とのかかわりの強い生活科や総合的な学習について情報をいただきました。 

 

指導のポイント 

 できたら称賛をし、自己肯定感を上げるようにする。友達同士のチェックを活性化し、

互いに励ましたり意識を高めたりする。 



 右記一覧が今年度の学校運営協議員

の皆様です。（敬称略）昨年度会長の青

山捷一様がご逝去され、新会長として

丸田様からお引き受けいただきまし

た。人数は昨年度から１名減ですが、

一騎当千のお力のある方々ですので、

委員を増やす必要は無いと考えていま

す。今年もよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
6月の行事予定・連絡 

 

 氏 名 備 考 

１ 丸田  勲 地域有職者 会長 

２ 村田 敏昭 後援会長 

３ 石原 治之 後援会副会長 

４ 笹川 克典 寺町２ 地域有識者 

５ 松永アヤ子 大貫４ 地域有識者 

６ 山本 廣子 中通町 民生委員・児童委員 

７ 渡辺 径子 上教大 准教授 

８ 矢澤 正孝 PTA会長 

９ 山﨑  泉 PTA副会長 

10 笠原 久代 PTA幹事 

11 山本 浩昭 校長 

３日（月）児童朝会 

４日（火）１年校外学習 

６日（木）金谷山ウォークラリー 

７日（金）ウォークラリー予備日 

10日（月）仲良し班活動 

12日（水）市教委授業改善訪問（５限放課） 

     全校朝会 

14日（金）フリー参観日 

18日（火）体力テスト ＰＴＡ三役会 

21日（金）１年防犯教室 クラブ① 

24日（月）読書週間（30日まで） 

27日（木）28日（金）５年自然体験教室 

28日（金）６年ＰＴＣ活動 

     １年ＰＴＣ活動 

 

 

エアコン工事のお知らせ 

 先週から、エアコン室外機の取り付け工

事が始まりました。中には、すでに夏休み

前の工事完了ができない学校もちらほら

出ているようですが、高田西小学校の場合

は、現段階では、７月中旬から運転可能と

のことです。 

 今、Ａ棟、Ｃ棟の５か所に工事用の足場

が組んであります。きちんと業者の方で囲

ったり上がれないように養錠したりして

ありますが、安全な教育活動が実施される

よう、子どもたちにも注意をしているとこ

ろです。早くエアコンが設置され、快適な

環境で学習ができることを期待していま

す。 
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